



Control de lectura

López Pinto Glendy Alicia

Segundo parcial

Interculturalidad I

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Licenciatura en Medicina Humana

1 - C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre del 2024

¿Qué es el diagnóstico de salud Poblacional? podemos considerarlo o llamarlo como una herramienta o aguda para investigar o recaudar datos en la salud Pública, pues nos ayuda a identificar en las poblaciones sus recursos y adecuarnos a lo que cuentan para obtener soluciones más adecuadas para cada problema según sus necesidades.

Tiene tres ejes: Primero son las necesidades, Problemas y situación de salud y enfermedad en la población, después están los determinantes sociales y junto a eso los recursos y servicios, como último también podemos incluir la fortaleza de la población. Podemos mencionar dos formas de percibir este diagnóstico, como se relaciona con los servicios de la salud y otra es como podemos incluir la participación social de la población. En base a esto existen tres tipos distintos de diagnóstico de la salud poblacional, va de la mano con lo antes mencionado desde la óptica de los servicios de salud, que es el análisis, estratégico e ideológico. El diagnóstico va de la mano con la participación de la población en el aspecto de salud - enfermedad. La salud pública debe abarcar el pensamiento, pues la salud en las poblaciones depende de la relación de la humanidad y el ambiente físico y también social, también desde un enfoque biofísico.

Factores determinantes de la Salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Acendy

Para comenzar hay que aclarar que los determinantes de la Salud, Son los factores, sociales, ambientales y económicos de las personas en la Sociedad. Con estos se pueden determinar el estado de salud de cada persona o de las poblaciones en general, este concepto comenzo con el estudio de Marc Lalonde en 1974, el era un abogado y politico, el cual queso yo que gracias a que trabajaba en el ministerio de Salud Publica logro hacer este estudio, al final de este estudio logro presentar un informe que le llamo "New perspectives on the health of Canadians", el cual fue muy importante para la salud publica para ver por la población. En la historia ocurrieron algunos eventos historicos, que podemos destacarlos, como ejemplo puede ser Johann Peter Frank, el era un medico brillante y reconocido por toda Europa, que tambien fue maestro en escuelas de medicina, escribio un tratado de un sistema completo de Policia medica, el como los estados debian de actuar para mejorar la salud de sus poblaciones, mencionaba que la miseria era el punto inicial de la pobreza, pues el consideraba los aspectos sociales y economicos importantes para la Salud.

El primer concepto que podemos resaltar es la educación para la Salud, esto trata de Orientar y organizar procesos educativos Para que en las comunidades o personalmente en cada persona se influya positivamente para sus prácticas y conocimientos, esta área es una de las más importantes en el aspecto de promoción, Si no se tiene un buen nivel en educación de salud podrían presentarse complicaciones para la Salud y su mantenimiento, pues la promoción de la salud nos permite poder en la comunidad, alcanzar el control de la situación de la salud, pero esto se lograría gracias a los conocimientos adquiridos por parte del sector Salud Correctamente capacitado, pues esto es fundamental para lograr alcanzar el objetivo; la educación para la salud es el medio en el que las sociedades pueden acceder a las mejores condiciones para su vida individual y como Comunidad, esta acción es indispensable, si no se tiene, las comunidades no pueden desarrollarse correctamente en el área de la salud, y con esto el acceso a los derechos universales en los que deben participar, no

El tema principal es la educación para la Salud. Con enfoque integral, podemos definir que es un proceso de generación de aprendizajes no solo individualmente, sino de aprendizajes en conjunto como ciudadana, actuando como un ejercicio de aprendizaje para la movilización y construcción de la salud en la cual participamos todos y todas y los diversos sectores de salud, así logramos aprender a vivir mejor como persona y también de manera grupal, entonces para esto necesitamos una educación para la salud basada en el diálogo, comunicación, el intercambio de saberes y que toda la comunidad participe, pues estos herramientas nos llevan a formar una transformación y empoderamiento individual. La educación es la vía asignada para lograr un desarrollo bueno en el Ser humano, esto en base al desarrollo de competencias sobre habilidades de conocimientos para que las personas puedan comprender el mundo actual y en un futuro logren su propia transformación, para esto la educación en salud es muy necesaria y fundamental para la sociedad en la que estamos creciendo.

Bibliografia:

1. Cortez - Lugo, M (2015). Scielo, obtenido de Revista Salud Publica. Diagnostico de salud poblacional con enfoque de ecosalud:49:78
Cortez - Lugo, M (18feb. 2015), Diagnóstico de salud poblacional Con enfoque de ecosalud. Scielo, obtenido de Revista Salud pública:1:49:18
2. Manuel. V. A CS.P). Factores determinantes de la Salud: Importancia de la prevencion. Hipollwww. scielo. Org. Pel Scielo. php?script=Sci_arttex y pid=51728-5919201100040011
3. Sistemas y servicios de salud (2024, 3 octubre).POPSIOMSIorganizacion panamericana de ig Salvol-<https://www.paho.org/nglindex.php?Option-com-camtent&view=artciegid=4180=2007-% proteccion - Social y itenid2080 y long = es>
- World Health Organization = WHO (zola, noviem-#tab #tab-3.bre 15). Health promotion - <https://wice. who.int/healt topics / health-promotion>
4. Organizacion Panamericaina de la salud. (2017) Educacionpara la salud con entoque integrals concurso de experiencias significativas de promocion de la salud en la region de las Americas. •//www.pano.org/hpl <https://www.pano. droommntsizolylpromocion-Salud intersectorial - Concaroo-20171 eaccion PDP>